

01 Tendencias migratorias	1
02 Control y gestión de fronteras	1
03 Bienvenida, protección, integración	4
04 Contexto social y político: acontecimientos clave	5



Las noticias mensuales de la RAEMH reúnen una selección de información sobre determinadas regiones y temas de interés para los miembros de la red. No pretenden ser un reflejo exhaustivo de las últimas noticias sobre movilidad internacional.

01 | Tendencias migratorias

Movimientos transnacionales

España: Las [islas](#) Baleares han registrado un aumento de llegadas de personas procedentes del norte de África (Argelia). A principios de septiembre llegaron más de 580 personas en 3 días. Al igual que en Canarias, la capacidad de acogida se está poniendo a prueba y las autoridades locales piden más apoyo al gobierno central para distribuir las llegadas en otras regiones de la península.

Marruecos/Argelia: Cada vez son más los [ciudadanos argelinos](#) que cruzan a Europa [a través de Marruecos](#). Según los medios de comunicación argelinos, estas personas vuelan de Túnez a Casablanca, en dirección a Ceuta y Melilla.

Túnez: El periódico británico [The Guardian](#) ha publicado un artículo en el que condena la violación de numerosas mujeres migrantes en Túnez por parte de la policía. La Comisión Europea, que firmó acuerdos con Túnez en julio de 2023, ha pedido que se investigue el asunto. También hay que recordar que cientos de [exiliados/as viven en olivares cerca de Sfax, sin la más mínima asistencia](#). Muchos de ellos han sido heridos con cuchillos o armas de fuego durante enfrentamientos comunitarios o por tunecinos. Otros padecen enfermedades graves, como el cólera y la fiebre tifoidea.



"Muerte en el desierto": trabajo de [cartografía realizado conjuntamente por el ACNUR, la OIM y el Centro Mixto de Migración con el objetivo de](#) para trazar las rutas migratorias a través del desierto, comprender dónde son mayores los riesgos y quiénes son los autores de los abusos.

02 | Control y gestión de fronteras

Cooperación y gobernanza

España/África Occidental: A finales de agosto, el jefe del gobierno español, Pedro Sánchez, encabezó una ["gira por África Occidental" a Gambia, Mauritania y Senegal](#), al término de la

cual se firmaron varios acuerdos relativos a la inmigración y, en particular, a la delincuencia organizada "en todas sus formas". A cambio, los países firmantes se comprometieron a

[endurecer su legislación contra la inmigración ilegal](#). También se firmaron acuerdos sobre migración circular (véase más abajo).

Italia: La gestión de Georgia Meloni de la cuestión migratoria se está ganando la admiración de algunos líderes europeos. La nueva [Primera Ministra británica](#) elogió el "trabajo de igual a igual" realizado por su homóloga italiana con Túnez y Libia. En Alemania se hace referencia al "modelo albanés" en relación con los centros de detención italianos construidos en Albania para tramitar ciertas solicitudes de asilo. A este respecto, el ACNUR ha anunciado que [supervisará la aplicación del Protocolo Italia-Albania](#), con el fin de garantizar

que "el Protocolo se aplique de forma que se protejan los derechos y la dignidad de las personas sujetas al mismo".

Reino Unido/Francia: Por 4ª vez desde 2021, París pide un [nuevo tratado migratorio](#) para poner fin a las travesías. 2024 es el año más mortífero desde la llegada de embarcaciones, y las salidas son continuas: entre el 1 de enero y el 3 de septiembre de 2024, más de 21.400 personas alcanzaron las costas inglesas en pateras (un ligero aumento respecto a 2023 en el mismo periodo). A mediados de septiembre, el gobierno británico anunció la creación de un [comando de élite de seguridad fronteriza](#).

Control y reflujo

UE: En un [informe publicado a finales de septiembre, el Tribunal de Cuentas Europeo](#) analiza la utilización del Fondo Fiduciario de Emergencia (FEF) para África y concluye que "los riesgos de violación de los derechos humanos no están totalmente controlados". En concreto, en los últimos diez años la UE ha financiado 248 proyectos de ayuda a la repatriación voluntaria de migrantes y ayuda al desarrollo en los países de origen. Pero más de un tercio de los programas se refieren a la "mejora de la gestión de la migración", es decir, al refuerzo de las fuerzas del orden o las aduanas equipándolas con herramientas de vigilancia, coches, autobuses y barcos. El informe se refiere en particular a [equipos que han beneficiado a traficantes y grupos criminales en Libia](#).

Alemania: Además [de reintroducir controles en todas sus fronteras](#), el gobierno alemán ha anunciado la introducción de un [sistema para detener a los solicitantes de asilo en cuanto entren en el país](#), con el fin de evitar que escapen y facilitar procedimientos acelerados para comprobar si entran o no en el ámbito de aplicación del Reglamento de Dublín. Este sistema consistiría en establecer "alojamientos cerca de la frontera" y aplicar procedimientos acelerados.

Costa de Marfil/Marruecos: A pesar de un acuerdo que garantiza la libre circulación de personas entre ambos países, Costa de Marfil ha anunciado la introducción de [la obligación de visado para sus nacionales que deseen viajar a Marruecos](#) a partir del 1 de septiembre. Las autoridades marfileñas explican esta medida por su voluntad de luchar contra las redes organizadas de falsificación de documentos de

identidad, que "engrosan" el número de nacionales marfileños entre los migrantes en el Mediterráneo. Según Costa de Marfil, "la mayoría de estos inmigrantes clandestinos son extranjeros que reivindican la nacionalidad marfileña".

España: [A mediados de septiembre](#), 1.500 personas intentaron cruzar las barreras del enclave de Ceuta en 2 días. La mayoría de ellas eran de nacionalidad marroquí, mientras que hasta ahora este tipo de cruce lo realizaban migrantes subsaharianos. Unos días antes, las autoridades habían sido alertadas por mensajes que circulaban en las redes sociales y se había observado una movilización de seguridad excepcional en la zona. Aunque no es nuevo, [el uso de las redes sociales](#) parece ser más protagonista que nunca en la planificación de estos intentos de travesía. A principios de septiembre fueron detenidas varias personas acusadas de publicar [mensajes animando a entrar ilegalmente en Ceuta](#). En la región reinaba ya desde hacía varias semanas un clima de sospecha de una operación de cruce a gran escala. Ya [en agosto, 2.000 personas habían intentado cruzar](#) a nado. Al final del verano, se vio a [jóvenes marroquíes](#) asentados cerca de las fronteras septentrionales [desplazarse hacia el interior](#). Se practicaron [numerosas detenciones](#): más de 4.000 personas, entre ellas casi 150 niños, sospechosos de intentar entrar ilegalmente en España.

Libia/Italia: La ONG Mediterranea Saving Human pide a la Corte Penal Internacional que abra una [investigación sobre el ministro del Interior italiano, Matteo Piantadosi](#), tras la publicación de un mensaje en las redes sociales:

"16.220 migrantes que se dirigían a las costas europeas han sido interceptados en el mar y devueltos sanos y salvos a Libia desde enero. Una cifra que atestigua la eficacia de la colaboración de Italia con los países de origen y tránsito de los migrantes." Según la

organización, el mensaje del ministro demuestra que el gobierno no cumple la Convención de Ginebra sobre los refugiados y promueve las deportaciones a Libia, considerada un lugar peligroso.

Desapariciones y rescates

Italia: [6 años de cárcel pide el fiscal contra Matteo Salvini](#), viceprimer ministro italiano, por negarse a dejar atracar a 147 pasajeros de un barco de la organización benéfica Open Arms en 2019. El veredicto se espera para octubre. Al mismo tiempo, por tercera vez este año, el [Geo Barents, fletado por Médicos Sin Fronteras, ha sido sancionado por las autoridades italianas](#). La infracción consistió en efectuar un rescate en el mar sin informar previamente al centro de coordinación de Roma (MRCC).

España/Senegal: El 28 de septiembre se produjo un trágico naufragio a pocos kilómetros de la costa de la isla de El Hierro, en las Islas Canarias. De los 90 pasajeros a bordo, 27 sobrevivieron y sólo se recuperaron 9 cadáveres. La alerta había sido dada poco antes por los propios pasajeros, que habían salido de Nuadibú varios días antes. Fue [el naufragio más mortífero ocurrido en Canarias en los últimos 30 años](#).

El 23 de septiembre, unos pescadores se [encontraron](#) frente a la costa de Dakar [una piragua](#) con varios cadáveres a bordo en avanzado estado de descomposición. Una

semana antes, una piragua volcó frente a la costa de [Mbour](#), matando al menos a 39 personas y dejando a decenas más desaparecidas. En respuesta, el presidente de Senegal anunció que el gobierno ["perseguiría sin descanso" a los traficantes de personas](#). De hecho, [el número de detenciones y remisiones a](#) los tribunales senegaleses de presuntos contrabandistas se ha multiplicado, pasando de 127 en el primer semestre de 2023 a 210 en 2024. Según la ley senegalesa de 10 de mayo de 2005, el tráfico de migrantes es un delito castigado con penas de cinco a diez años de prisión y una multa de entre 1 y 5 millones de francos CFA (de 1.524 a 7.622 euros). En la práctica, las penas son mucho menos severas y, por tanto, menos disuasorias.

Ceuta: El 11 de septiembre, consejeros locales representantes de distintos partidos políticos se reunieron para guardar un [minuto de silencio](#) para *"expresar, en nombre de todos los habitantes de Ceuta, [su] profundo pesar por las personas, en su mayoría jóvenes y adolescentes, que perdieron la vida intentando llegar a la ciudad a nado"*.

Confinamiento y detención

Libia: A principios de septiembre, las autoridades libias anunciaron la [liberación de un millar de personas](#) que habían sido encerradas en un almacén utilizado como prisión secreta en la región de Ash Shwayrif, al sur de Trípoli. Estos exiliados, reclusos en condiciones deplorables, fueron torturados para obligar a sus familias a pagar por su liberación.

Expulsiones / retornos / traslados

Argelia/Níger: Según Alarm Phone Sahara, entre enero y agosto de 2024, [Argelia devolvió a Níger a cerca de 20.000 personas](#), entre ellas mujeres y niños. Según la asociación, los deportados nigerinos son transportados a Assamakka, el primer pueblo de Níger, pero los nacionales de otros países africanos son desembarcados en el "punto cero", la zona desértica que delimita la frontera entre los dos países, y tienen que caminar 15 kilómetros para llegar a Assamakka,

en condiciones climáticas extremas. En abril, las autoridades nigerinas convocaron al embajador argelino para *"protestar"* por el *"carácter violento"* de estas operaciones. Argel convocó a su vez al embajador de Nigeria, al tiempo que consideraba *"infundadas"* las acusaciones de las autoridades nigerinas.

Alemania/Afganistán: Por primera vez desde el regreso de los talibanes, el gobierno alemán ha

anunciado la deportación de ciudadanos afganos condenados por los tribunales.

03 | Recepción / protección / integración

Inicio

España/Canarias: A principios de septiembre, en respuesta a la saturación de los centros de acogida, el jefe del gobierno canario anunció que [los inmigrantes menores de 18 años serían en adelante responsabilidad del Estado español](#), y no de las autoridades canarias. A finales de mes, esta decisión fue finalmente suspendida por el Tribunal. Pero el estado de crisis en el archipiélago sigue muy presente. A finales de agosto, más de 5.200 jóvenes exiliados estaban acogidos en Canarias, para una capacidad de 2.000 plazas, según había advertido UNICEF. El Ministerio de Defensa español ha puesto a disposición [dos emplazamientos militares](#) en las Islas Canarias para que sirvan de centros de acogida de migrantes, debido a la masificación en el archipiélago. Sin embargo, uno de los problemas actuales es la resistencia de algunas comunidades autónomas de la península a acoger a estos niños y jóvenes en su territorio, mostrando así su oposición al Gobierno central. Por su parte, [la UE ha anunciado que destinará 14 millones de euros del Fondo Europeo de Desarrollo Regional](#) (FEDER) a la región canaria para ayudarla a acoger migrantes. Esta medida formará parte de una operación conjunta con Frontex.

Bélgica: El Consejo de Europa ha constatado que Bélgica no está haciendo lo suficiente para resolver la [crisis de acogida](#), mientras, más de 4.000 personas esperan ser acogidas. Bélgica registró algo más de 17.000 solicitudes para el primer semestre de 2024: per cápita, esta cifra es superior a la media de la UE. Por ello, la Secretaria de Estado reclama "*un reparto más justo de la carga a escala europea*".

Asilo y Residencia

España: Está en marcha una [posible campaña de regularización](#), a raíz de la iniciativa ciudadana [#RegularizaciónYa](#), que pide la regularización de medio millón de personas que viven en España antes del 1 de noviembre de 2021. El proyecto está siendo analizado en el Congreso.

Países Bajos: Pocos días después de que el gobierno presentara el programa antiinmigración más duro de la historia del país, el jefe del gobierno pidió oficialmente a la UE una [excepción al derecho de asilo](#). Esto es técnicamente posible, pero es muy complicado y podría llevar años. Es imprescindible la luz verde de los otros 26 países de la UE.

UE/Hungría: La Comisión Europea ha anunciado que [reducirá los futuros pagos a Hungría](#) en respuesta al impago por parte del Tribunal Superior de Justicia de una multa impuesta a Budapest por incumplir la legislación de la UE en materia de asilo.



[Declaración firmada por Caritas Europa](#) en la que se pide a los Estados miembros de la UE que garanticen el derecho a buscar asilo y a disfrutar de él.

Integración y protección

Italia: El Parlamento aprueba una enmienda [que supedita la compra de una tarjeta SIM](#) a la presentación de un documento de identidad y un permiso de residencia. Esta medida dejaría a miles de personas sin teléfono, imprescindible para seguir trámites administrativos o contactar con la familia en el país de origen.

Trabajo

Francia: Para hacer frente a la escasez de profesionales sanitarios en los hospitales públicos (se calcula que hay 15.000 vacantes), [muchos médicos extranjeros](#) se han hecho imprescindibles. Sin embargo, su situación administrativa no se ha estabilizado. Como cobran menos que los médicos franceses (e incluso los internos), regularizar su situación supondría subirles el sueldo, lo que crearía un dilema presupuestario.

España: Se dispone a poner en marcha un nuevo permiso de residencia, conocido como "[arraigo sociolaboral](#)", al que podrán acceder los migrantes en situación irregular con contrato de trabajo. Este permiso de residencia se suma a los

ya disponibles en el país, incluido uno que puede obtenerse mediante formación. En términos numéricos, el impacto sigue siendo limitado. Además, durante su gira por Mauritania, Gambia y Senegal, Pedro Sánchez firmó acuerdos con sus autoridades para impulsar [programas de migración circular entre España y los tres países africanos](#). Su anuncio, basado en la búsqueda de vías legales de migración, fue criticado por el Partido Popular, que afirmó que podría tener un "efecto llamada".

Alemania: Ante la gran escasez de mano de obra, Alemania ha firmado un [acuerdo migratorio](#) con Kenia, destinado en particular a atraer a trabajadores cualificados.

04 | Contexto social y político: acontecimientos clave

África

China/África: A principios de septiembre se celebró en Pekín el [foro de cooperación China-África](#), al que asistieron unos cincuenta dirigentes africanos. El Presidente Xi Jinping prometió 45.000 millones de euros de "apoyo financiero" en los próximos 3 años. China es actualmente el primer socio comercial del continente. Sin embargo, el importe de los préstamos concedidos en 2023 se ha dividido por seis en comparación con los máximos alcanzados en 2016.

ONU: Estados Unidos se ha declarado favorable a que África disponga de 2 puestos permanentes en el [Consejo de Seguridad de la ONU](#), sin otorgarle derecho de veto. En la actualidad, los países africanos ocupan tres de los diez puestos no permanentes del Consejo, asignados por rotación para mandatos de dos años. En 2023, más de un tercio de las reuniones del Consejo se referían a África, y más de la mitad de todas sus decisiones, a cuestiones de seguridad africanas.



Encuesta sobre la juventud africana publicada por [la Fundación de la Familia Ichikowitz](#), que pone de relieve que los jóvenes africanos creen que la corrupción amenaza su futuro y podría, para el 60% de ellos, llevarles a emigrar. La encuesta abarcó a 5.604 jóvenes de entre 18 y 24 años de 16 países de todo el continente. Este estudio, realizado por primera vez en 2020, pretende "*dar voz a la juventud africana de manera científica*".

Norte de África

Argelia: Como era de esperar, el presidente en funciones, Abdelmadjid Tebboune, fue reelegido con casi el 95% de los votos en las [elecciones celebradas el 7 de septiembre](#). Sin embargo, los 3 candidatos a las elecciones, incluido el presidente vencedor, emitieron un comunicado conjunto en el que rechazaban los datos facilitados por la Autoridad Nacional Electoral Independiente (ANIE) sobre la participación y sus propios resultados. Acusan a la ANIE de haber inflado el índice de participación, anunciando un índice medio del 48%. En realidad, fue [inferior al 25%, un récord histórico](#).

En un contexto de acercamiento diplomático entre Israel y Marruecos, Argelia ha introducido la obligación de [visado para los nacionales marroquíes](#), acusando a su vecino de desplegar en el país "agentes de la inteligencia sionista", *aprovechando la exención de visado entre los 2 países*.

Túnez: Sólo 3 candidatos, entre ellos el actual presidente, Kaïs Saïed, han sido finalmente admitidos por la Instancia Superior Electoral Independiente (ISIE) para participar en las [elecciones presidenciales del 6 de octubre](#).

Marruecos: Mientras muchos de los afectados por el seísmo del 7 de septiembre de 2023 siguen viviendo en la extrema pobreza, la [reconstrucción de](#) las 50.000 viviendas devastadas provoca impaciencia e interrogantes.

África Occidental

Burkina Faso: Más de 400 civiles, obligados por las autoridades para cavar trincheras supuestamente destinadas a protegerlos, fueron asesinados por yihadistas a finales de agosto en Barsalogo, en el centro-norte del país. Fue el [atentado yihadista más mortífero de la historia de Burkina Faso](#). *"En Barsalogo, el GSIM quiso enviar un mensaje de disuasión a las personas que pensaban colaborar con el régimen. Sólo murieron los civiles que cavaron la trinchera"*, afirma una fuente de seguridad de Burkina Faso.

Costa de Marfil: [Nuevas acusaciones de Burkina Faso](#), que denunció "intentos de desestabilización" del país vecino, que había acogido a ciudadanos burkineses "comprometidos en actividades subversivas". Por su parte, las autoridades marfileñas detuvieron en julio a una docena de jóvenes sospechosos de haber ido a Burkina Faso para recibir adiestramiento armamentístico.

En el plano económico, el gobierno ha [aumentado un 20% el precio de compra del cacao en grano a los productores](#). Costa de Marfil, primer productor mundial de cacao, ha visto cómo sus precios casi se duplicaban en el espacio de un año. El principal motivo es la caída de la producción mundial, debida en Costa de Marfil y Ghana a las desfavorables condiciones meteorológicas que afectaron a la cosecha.

En términos de política nacional, la Corte Penal Internacional (CPI) ha anunciado que [cerrará su sede de Abiyán](#) a "mediados de 2025". El balance de la CPI en Costa de Marfil, que durante 13 años investigó los crímenes cometidos tras el estallido de la guerra civil en septiembre de 2002, que culminó en la crisis postelectoral de 2010-2011, es

discutido, al no haber logrado condenar a ninguno de los beligerantes. Sin embargo, la CPI asegura que la investigación continuará.

Por último, varios activistas están preocupados por una [oleada de "ataques homófobos" verbales y físicos](#) contra homosexuales y transexuales, alimentados por las redes sociales. Aunque la ley no penaliza la homosexualidad, la homofobia parece estar muy extendida en el país. Desde principios de agosto se han denunciado unas treinta agresiones físicas.

Guinea: A principios de septiembre, la junta [celebró 3 años en el poder](#). La oposición convocó manifestaciones pacíficas, pero su llamamiento no fue atendido. Según Amnistía Internacional, la represión de las manifestaciones, sistemáticamente prohibidas, causó 47 muertos entre septiembre de 2021 y abril de 2024. Unos días antes del aniversario, la junta había anunciado [la suspensión durante 4 meses de la concesión de licencias a asociaciones y ONG](#), debido a "acciones de alteración del orden público llevadas a cabo sobre el terreno por varias ONG y movimientos asociativos".

Malí: [Los atentados yihadistas del martes 17 de septiembre en Bamako](#) dejaron más de 70 muertos y 200 heridos, uno de los más mortíferos de los últimos años entre las filas de las fuerzas de seguridad malienses. Tras esta tragedia, las [comunidades fulani, acusadas de tener vínculos con grupos yihadistas](#), temen ser estigmatizadas. Los líderes de sus comunidades han dado incluso la orden de no abandonar sus hogares hasta que finalice el barrido de las fuerzas de seguridad malienses.

Níger: Tras más de un año de interrupción a raíz del golpe militar de julio de 2023, reanudación de la [cooperación militar](#) con Nigeria para combatir la inseguridad en la región.

Nigeria: [81 muertos \(más desaparecidos\) en un asalto a una aldea del norte](#). Según la policía, el ataque, que tuvo lugar el 1^{er} de septiembre, fue perpetrado por el grupo Boko Haram en represalia por el asesinato de dos de sus miembros a manos de unos aldeanos.

ESA: A mediados de septiembre, los 3 países miembros del ESA anunciaron su intención de introducir [nuevos pasaportes biométricos](#), "con el objetivo de armonizar los documentos de viaje en [este] espacio común".

Para contrarrestar al ESA, los [grupos rebeldes de Malí y Níger quieren formar un "pacto de asistencia mutua"](#), del que hablaron en una reunión celebrada a finales de agosto.

África Central

Mpox: Se ha llegado a un acuerdo para la producción de [500.000 dosis de vacuna contra el virus Mpox](#), destinadas a los países afectados por la enfermedad. A finales de agosto, el Mpox estaba presente en 14 países, entre ellos Burundi,

África Oriental

Kenia: En pleno debate sobre la violencia policial, las organizaciones de derechos humanos denuncian [la intención del gobierno de enterrar 120 cadáveres sin](#) identificar que aún no han sido reclamados. Desde el inicio del movimiento de protesta contra la Ley de Finanzas, a finales de junio, la policía keniana ha matado presuntamente a más de 50 manifestantes y ha llevado a cabo desapariciones forzadas y ejecuciones extrajudiciales. Se ha presentado un recurso ante el Tribunal Superior de Nairobi.

En el frente económico, Kenia está en conversaciones para obtener un [préstamo de 1.500 millones de dólares de Abu Dhabi](#) que le ayude a cubrir su déficit presupuestario.

En septiembre, el país también se vio sacudido por un fuerte movimiento de [denuncia del feminicidio](#), tras el asesinato de la maratoniana ugandesa Rebecca Cheptegei, que a su vez se produjo tras el descubrimiento de una fosa común de mujeres en un vertedero en julio. Las organizaciones piden al gobierno que haga de la lucha contra el feminicidio una prioridad nacional.

A finales de septiembre, más de [500 radios locales de África Occidental lanzaron un llamamiento en favor de la protección de los periodistas](#) en el Sahel, donde están siendo asesinados y secuestrados. Los periodistas afirman que miembros de grupos armados intervienen ante ellos para modificar el contenido de los programas, o incluso apoderarse de las ondas. Reporter Sans Frontière subraya la "incapacidad" de los gobiernos para garantizar su protección.

Senegal: Para sorpresa de todos, el Presidente Bassirou Diomaye Faye [disolvió la Asamblea Nacional](#) y convocó elecciones parlamentarias para septiembre. Con sólo 23 diputados (de 165), el Presidente no dispone de los resortes institucionales para aplicar su programa. Además, en las últimas semanas, las diferencias entre el gobierno y la oposición han bloqueado la acción gubernamental.

Congo-Brazzaville y la República Centroafricana. Por otra parte, el Fondo Mundial ha anunciado el pago de 8,5 millones de euros a la RDC, considerada el epicentro de la epidemia.

Etiopía/Somalia: [Escalada de tensiones entre ambos países](#). Tras la firma de un memorando de entendimiento entre Addis Abeba y la región separatista somalí de Somalilandia, que prevé un acceso al mar para Etiopía (enero de 2024), Mogadiscio denunció una "agresión" contra su soberanía, ya que a cambio Etiopía se comprometería a reconocer a la autoproclamada república, que se separó unilateralmente en 1991. [Egipto](#), enfrentado con Etiopía desde hace años por la construcción por Addis Abeba de una enorme presa hidroeléctrica en la cabecera del Nilo, condenó el acuerdo con Somalilandia y formalizó su apoyo militar a Somalia mediante un acuerdo de defensa. [Turquía](#) intenta posicionarse como mediador en el conflicto entre Somalia y Etiopía.

Sudán: La [ciudad de El Fasher, en Darfur](#), asediada desde hace 3 meses por paramilitares, está asolada por los combates y el hambre. Cientos de personas han muerto y cientos de miles han huido. Según la ONU: "Las

infraestructuras civiles, incluidos hospitales y campos de desplazados, han sido blanco de los ataques. Cientos de miles de personas se enfrentan a una amenaza inminente, incluidos más de 700.000 desplazados en El-Fasher y sus alrededores".

Sudán del Sur: El presidente Salva Kiir ha anunciado una prórroga de dos años del periodo de transición y el [aplazamiento de las elecciones](#), inicialmente previstas para diciembre de 2024, [al 22 de diciembre de 2026](#). Serán las primeras elecciones que se celebren en el país y pretenden poner fin a un periodo de transición acordado en un acuerdo de paz de 2018.

Medio ambiente

Inundaciones: Graves inundaciones han asolado los países del Sahel, entre ellos [Mali](#), que ha declarado el estado de catástrofe nacional. [Níger](#) también se ha visto gravemente afectado: las autoridades contabilizan 217 muertos y 200 heridos en menos de tres meses, y más de 350.000 damnificados. En [Nigeria](#), las lluvias torrenciales provocaron la rotura de una presa, dejando al menos 30 muertos y 40.000 desplazados. En el vecino [Chad](#), la situación es igual de grave. Las inundaciones han afectado a 1,5 millones de personas. Todo este mal tiempo se ha producido en zonas donde la situación ya es catastrófica debido a la inseguridad alimentaria y los conflictos.

Más allá de África Occidental, otras regiones se han visto afectadas, entre ellas [Sudán del Sur](#). Por sexto año consecutivo, el país se enfrenta a devastadoras inundaciones causadas por el desbordamiento de los ríos y las fuertes lluvias. Según la ONU, 735.000 personas están afectadas en 38 de los 78 condados del país, y 65.000 ya han sido desplazadas.

En el norte de África, en [Marruecos](#), fuertes lluvias acompañadas de inundaciones han azotado varias regiones, algunas de ellas habitualmente semiáridas, provocando la muerte de más de 11 personas y varias desapariciones. Según el Ministerio del Interior, "el volumen de precipitaciones registrado en dos días equivale al que normalmente experimentan estas regiones a lo largo de todo un año".